

Discours

De

LI Yong  
Directeur Général

à la  
Journée de l'Industrialisation de l'Afrique

Mercredi 20 novembre 2019  
VIC, Vienne

Excellences and Représentants des Missions Permanentes,

Distingués panélistes,

Mesdames et Messieurs,

Je suis honoré de vous souhaiter la bienvenue à la célébration de la 30<sup>ème</sup> Journée de l'Industrialisation de l'Afrique.

Je me réjouis énormément qu'aujourd'hui l'ONUDI fête la Journée de l'Industrialisation de l'Afrique à Vienne conjointement avec le Bureau du Secrétariat Général des Nations Unies, la Commission Economique pour l'Afrique des Nations Unies et la Commission de l'Union Africaine.

La Journée de l'Industrialisation de l'Afrique est un événement annuel représente une plateforme unique et une opportunité pour nous d'encourager la coopération internationale et le dialogue sur l'agenda Panafricain d'industrialisation.

Cette année, le thème du symposium est « Positionner l'Industrie Africaine afin de soutenir le marché de la Zone de Libre-échange Continentale Africaine (ZLECA) qui est en adéquation avec le thème de la Semaine de l'Industrialisation de l'Afrique organisée par l'Union Africaine à Addis Abeba.

Au cours de l'année, par le développement, l'opérationnalisation et la direction de la mise en œuvre de la Troisième Décennie du Développement pour l'Afrique (ADDA3), nous avons maintenant une vision qui place l'Afrique sur le chemin du Développement Industriel Inclusif et Durable (DIID).

Avec l'accueil favorable des Etats Membres à nos Programme Partenaire Pays en tant que modèle innovant et unique de l'ONUDI permettant d'accélérer les DIID, nous avons une base bien établie pour assurer un

soutien supplémentaire en Afrique. Avec un fort leadership des gouvernements respectifs, nous faisons de l'approche des PPP un travail pour le développement durable au profit de tous.

Excellences,

Distingués invités,

Mesdames, Messieurs,

L'Accord de la Zone de Libre-échange Continentale Africaine (ZLECA) fournit une plateforme et de nouveau dynamisme à l'agenda d'industrialisation du Continent à travers l'accroissement du commerce Panafricain.

Une fois opérationnelle, la zone de libre-échange couvrira un marché de plus de 1,2 milliards de personnes, et devrait générer un produit intérieur brut (PIB) allant jusqu'à 2,5 mille milliards de US dollars. Avec les 55 Etats Membres de l'Union Africaine, l'Accord de la ZLECA deviendra la plus grande zone de libre-échange du monde.

L'Accord de la ZLECA est une opportunité en or pour une utilisation optimale du marché régional, pour développer les chaînes de valeurs locales et régionales afin de produire des produits conforme aux standards internationaux. Une réponse collective est essentielle en vue de pouvoir se défendre dans un environnement international et compétitif.

En renforçant les spécificités des pays et les avantages comparatifs régionaux en terme de ressources, d'informations, de savoir, de compétences et d'institutions, l'Afrique devrait pouvoir émerger en tant que grande puissance industrielle dans un futur proche.

Les initiatives régionales coordonnées, soutenues par une politique forte, peuvent aider à optimiser l'utilisation des ressources du continent en créant une base solide d'infrastructures et en favorisant la production. Par exemple, le potentiel énergétique renouvelable transfrontalier venant des ressources hydraulique et solaire est énorme en Afrique. Il pourrait conduire à un

développement des chaînes de valeurs et alimenter l'industrialisation, le commerce et le progrès.

La coopération régionale peut exploiter l'immense réservoir du potentiel de ressources du continent pour le développement industriel durable en tant que moyens effectifs pour favoriser un changement transformationnel à travers de meilleures valeurs ajoutées de production et une intégration régionale.

La Quatrième Révolution Industrielle va jouer un rôle majeur. Le numérique offre des opportunités aux pays Africains en terme de facilitation des échanges commerciaux et l'investissement du secteur privé pour encourager la croissance et la création d'emplois.

En ce sens, nous devons renforcer le système industriel régional d'innovation en positionnant l'industrie Africaine dans le contexte de l'Accord de la ZLECA. Dans un système industriel régional d'innovation idéal, les institutions généreront de nouveaux savoirs qui seront utilisés par les laboratoires et commercialisés par un secteur privé dynamique.

Si un tel système d'innovation pourrait être créé au niveau régional en vertu de l'Accord de la ZLECA, il servira comme accélérateur envers les DIID.

Une amélioration continue des produits et des systèmes de production, le maintien de la compétitivité des prix, l'identification de la niche de produits, l'exploitation des avantages comparatifs et les transformer en avantages compétitifs, permettre une formation des employés en appliquant les ICTs et l'introduction des technologies numériques sont des options de politique possible.

Excellences, d

Distingués invités,

Mesdames et Messieurs,

L'Afrique se dévoile comme le continent d'espoir, d'opportunités et de transformation. Je suis convaincu que les délibérations des distingués participants et les interactions, qui auront lieu au cours du symposium, vont souligner les opportunités naissantes pour le positionnement de l'industrie Africaine dans le cadre du nouvel accord de la ZLECA. Je remercie nos partenaires, en particulier la Commission de l'Union Africaine et la CEA pour la bonne collaboration et je vous remercie tous pour votre attention.

Merci.